

DEUXIÈME PARTIE

Compétence 1 : interpréter un problème du monde contemporain

Critère d'évaluation : Rigueur du raisonnement

Question 26 Expliquez comment des zones économiques et des regroupements politiques entraînent une redéfinition des pouvoirs des États.

Il y a plusieurs zones économiques qui redéfinissent les pouvoirs des États comme l'ALENA qui est un accord de libre-échange entre le Canada, les États-Unis et le Mexique. Chaque État est souverain de son territoire donc, il contrôle habituellement, qui entre et sort du territoire. Puisque l'ALENA est en place, n'importe quelle compagnie des USA et du Mexique, peut venir au Canada faire du commerce. Il y a aussi une autre zone économique importante qui s'appelle l'Union Africaine. Elle s'inspire des institutions mises en place par l'Union Européenne pour remplir ses objectifs qui sont de mettre en place une monnaie unique et une Banque Centrale commune en Afrique. Ces États sont habitués à contrôler eux-mêmes leurs monnaies et chaque État est différente d'une autre donc cette Union va entraîner une redéfinition des pouvoirs des États pour que chacune y soit satisfaite. Il y a aussi des regroupements politiques qui entraînent des changements comme la UE, c'est-à-dire l'Union Européenne qui est un accord entre plusieurs pays dont la France, le Royaume-Unis, l'Espagne... Ils ont signé le traité de Maastricht qui stipule que chaque individu possédant la nationalité d'un État membre devient un citoyen Européen donc il peut aller partout où il veut, quand il veut mais ces pays n'ont pas le même système gouvernemental et les mêmes règles donc chaque pays est pris avec une redéfinition des pouvoirs.

E
F
F
E
F
F
E
F
F
C

— Suite de l'autrecote —

Réservé à la correction
Éléments de réponse (E) appuyés par des faits (F)
Conclusion avec un aspect (C)

Pour conclure, aucune zones économiques ou regroupements politiques n'est parfaits alors c'est certain qu'un nouveau traité ou une nouvelle constitution changera les choses dans la société, dans la population et entraînera forcément une redefinition du pouvoir.

Fin

